

PERIÓDICO

Hechos MUNICIPALES



AÑO 1 - 3 EDICIÓN - DISTRIBUCIÓN GRATUITA - PROHIBIDA SU VENTA

MENSUAL

EN SU CUMPLEAÑOS 222

LINARES CELEBRA UN NUEVO ANIVERSARIO TRAS OCHO AÑOS DE EXITOSA GESTIÓN



Durante estos dos periodos, la Municipalidad de Linares bajo la administración del Alcalde Rolando Rentería, los hechos han marcado más que las palabras, donde la inversión municipal alcanzó los 192 mil millones de pesos, recursos con los cuales se materializaron más de 870 iniciativas y proyectos de bien común.

CONCEJO MUNICIPAL

El Concejo Municipal de Linares está presidido por el Alcalde Rolando Rentería Möller y compuesto por los Concejales Mario Meza Vásquez; Fresia Yáñez Yáñez; Luis Concha Guerrero; Osvaldo Rojas Espinoza; Michael Concha Salvo; Jorge Díaz Morales; Myriam Alarcón Castillo y Jorge Cuervas Rossel.

Entre las facultades que la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades entrega a este cuerpo colegiado, se encuentran las de aprobar el Plan de Desarrollo y el Presupuesto Municipal; aprobar la entrega de subvenciones o aportes municipales a entidades públicas y privadas; aprobar y fiscalizar el cumplimiento de las ordenanzas municipales; fiscalizar la ejecución presupuestaria y las actividades del municipio.

A las reuniones del Concejo Municipal asisten de forma permanente la Secretaria Municipal, en su calidad de Ministro de Fe; el Administrador Municipal y los Directores

de Unidades: desarrollo Comunitario, Administración y Finanzas, Asesoría Jurídica, Secretaría Comunal de Planificación, Obras Municipales, Relaciones Públicas, Control, Tránsito, Servicios Generales, Departamento de Administración de Educación Municipal y Departamento Comunal de Salud .

Durante el año 2015 se realizaron 36 sesiones ordinarias del Concejo Municipal, la que se efectuaron el segundo, tercer y cuarto martes de cada mes, desde las 15.30 horas. A lo anterior se suman otras 18 sesiones extraordinarias, más las reuniones de Comisiones de Trabajo, entre las que se incluyen las de: Patentes de Alcoholes; Educación; Salud; Deportes y Recreación; Turismo; Tránsito; Finanzas; Desarrollo Urbano y Productivo; Vivienda; Análisis de Base; Cultura; Medio Ambiente, y Distinciones Municipales, las que son asistidas por una Secretaría Técnica de cada unidad municipal según corresponda.



Honorable Concejo Municipal de Linares.



El Concejo Municipal concretó finalmente la constitución de la Corporación Cultural de Linares.



Concejo Municipal atiende presentación Plan Linares, carta de navegación del desarrollo local.



Concejo recibió a los miembros de la Dirección de Coordinación Regional del Ministerio de Relaciones Exteriores.



Concejo Municipal conoció alcances del proyecto de intervención del barrio de calle Brasil por parte de Sercotec.



En 2015, las autoridades de Linares establecieron una nueva ordenanza municipal respecto del remate de los puestos para las Fiestas Patrias.



Osvaldo Cádiz agradeció al Concejo Municipal la propuesta de levantar una estatua en homenaje a la figura de Margot Loyola Palacios



En sesión extraordinaria del Concejo Municipal se presentó banco de proyectos postulados a financiamiento para su ejecución en 2016.



En sesión ordinaria del Concejo Municipal se decidió de forma unánime el cierre de calle Independencia para las fiestas de fin de año.



El Concejo Municipal distinguió, de forma póstuma, como Hijo Ilustre de la ciudad a Efraín de la Fuente González, autor de la letra del Himno de la comuna.



El Concejo Municipal autorizó la entrega de la segunda cuota de la subvención a Bomberos de Linares.

ESTIMADOS VECINOS:



Los adultos mayores fueron un foco presente dentro de la gestión de estos años.

Linaires, con sus recién cumplidos 222 años, vive todo un armónico desarrollo y crecimiento, labor a la cual, mancomunadamente, autoridades y habitantes, han sumado esfuerzo y trabajo para hacerla crecer y prosperar. Nuestra ciudad, soñada, grande, joven y vigorosa, levantada en el corazón de la Región del Maule, ha marcado y continúa marcando todo un proceso de realizaciones, y nada es más oportuno, que al celebrar un nuevo aniversario, presentemos en esta edición, parte de la gestión de los últimos ocho años. Lo que entregamos a la comunidad, es el resultado del trabajo serio de una gestión que se ha liderado con mucho compromiso social, donde hemos privilegiado que a la comuna le vaya bien y en la que se obtuvieron importantes recursos para

materializar muchas aspiraciones. Por lo anterior, los ingresos financieros alcanzaron la no despreciable suma de 192 mil millones de pesos, los que dieron cuerpo a 870 proyectos, servicios y programas, los que permitieron mejorar la calidad de vida de los linarenses. Estimados vecinos, ustedes, después de ver estas páginas, podrán hacer un juicio real de nuestra gestión y de la valoración del trabajo realizado, en la consideración que los hechos marcan más que las palabras. Con especial afecto,

Rolando Rentería Möller
Alcalde.



La difusión de actividades folclóricas y costumbristas tuvo como finalidad mantener vivas las tradiciones de nuestra tierra.



Programa "Recorriendo Chile" permitió que cerca de 1500 adultos mayores conocieran diversos rincones y ciudades turísticas del país.



La asistencia técnica y capacitación entregó un constante apoyo a las organizaciones territoriales y juntas de vecinos.



La realización de eventos gratuitos para la comunidad permitió la recreación y esparcimiento de la población.



Las competencias deportivas masivas en diversas disciplinas, promueven una vida saludable y de sana convivencia.



El "Festival Linares Canta en Verano" es el evento artístico - musical que permite la presentación de los mejores exponentes del medio local.



Una educación de calidad para nuestros niños y jóvenes es un compromiso y un desafío permanente del municipio local.



Uno de los proyectos trascendentes de este período fue el término de las obras de construcción y próxima puesta en marcha del Campus Linares de la Universidad de Talca.



Un ámbito que requiere especial atención en la gestión edilicia, es el trabajo colaborativo con habitantes de la comuna que presentan distintas necesidades.

EDUCACIÓN MUNICIPALIZADA

La Educación Municipal linarense demanda un sistema con visión de futuro, que forme ciudadanos participativos, con valores humanistas; capaces de integrarse, exitosamente, a la sociedad globalizada, a través del desarrollo de competencias durante su proceso educativo.

Por ello, asegurar una educación de calidad para nuestros niños y jóvenes, es un compromiso y un desafío permanente del municipio local, el cual a través de sus 33 escuelas básicas, dos establecimientos de modalidad educativa, 17 salas cunas y jardines infantiles, cuatro liceos científico - humanistas y técnico profesionales, se desarrollan una amplia gama de programas y actividades tendientes a mejorar los índices académicos del sistema público linarense.

De esta forma el Departamento de Administración de Educación Municipal, DAEM Linares, tiene como objetivos estratégicos: Promover la Política de Educación para la Comuna de Linares en las áreas de Liderazgo, Gestión Curricular, Convivencia y Recursos; Fortalecer el liderazgo de los direc-



Construcción del Jardín Infantil de Maitenes.

tivos y técnicos de los establecimientos educacionales de la comuna, para el mejoramiento técnico y administrativo al interior de cada unidad educativa; Contribuir a mejorar toda acción educativa a nivel de Gestión Curricular en concordancia con el Marco de la Buena Dirección y de Enseñanza; Propender al mejoramiento de la convivencia escolar con participación de todos los estamentos del sistema; Potenciar las actividades extraescolares en todas sus áreas; y Optimizar la Gestión Administrativa y Financiera en todo el Sistema Escolar.

Así, a lo largo de estos ocho años, el DAEM puede exhibir una inversión que alcanza los 6 mil millones de pesos. Recursos que se ven reflejados en el mejo-

ramiento de la infraestructura de los establecimientos educacionales municipales, la modernización del equipamiento existente en los liceos técnicos profesionales; mejoras y potenciación de las escuelas rurales de dependencia municipal y la incorporación de recursos tecnológicos en los diversos establecimientos. Por otro lado, se diseñan ciclos de charlas y capacitaciones a los equipos de establecimientos educacionales de acuerdo a las necesidades que presenten. La incorporación de la Biblioteca para la administración DAEM. Así también vela por el mejoramiento y hermoseamiento de los entornos donde se emplazan los establecimientos educacionales de dependencia municipal. Y determina los fondos para la educación



Ampliación de la Sala Cuna Arcoiris.

integrada de adultos. A lo anterior se suma, la administración de los 17 jardines infantiles y salas



Escuela G-474 El Emboque, inaugura construcción de nuevas dependencias con una inversión que supera los 38 millones de pesos.



La municipalidad, en su afán de progreso educativo, inaugura nueva infraestructura en Escuela Santa Bárbara.



Adquisición e instalación de equipamiento tecnológico, eblocks y pizarras interactivas, para los distintos establecimientos de la comuna.



Construcción Edificio Bicentenario Liceo Valentín Letelier.



Construcción del patio cubierto del Liceo Valentín Letelier.

cuna Vía Transferencia de Fondos, los cuales atienden a una población infantil que supera los mil niños y niñas, de entre los 84 días y hasta los 4 años 11 meses de edad. Función adicional además, es la que cumple la Red Extraescolar mediante la cual se busca introducir la cultura del tiempo libre en los establecimientos educacionales, favoreciendo la participación de los alumnos en actividades educativas extraescolares, que permitan aprendizajes significativos a través de la vivencia de experiencias personales en actividades deportivas, artísticas, cívico – sociales, de medio

ambiente, con un alto contenido valórico y que complementen su desarrollo personal y de formación integral tendiente a estimular los talentos y capacidades en la que participan cerca de 5 mil alumnas y alumnos cada año. Asimismo, durante estos años, el DAEM, a través de su Unidad Sicosocial ha puesto especial énfasis en reducir los niveles de violencia escolar y estimular el diálogo y la tolerancia en las comunidades educativas, para lo cual ha realizado una serie de jornadas de sensibilización, charlas, concursos y celebraciones, destinadas a prevenir esta problemática.



Reposición del Jardín Infantil Niditos del Valle a un costado de la Escuela Emilio Gidi.



República de China Taiwán hizo entrega de material didáctico para cuatro jardines VTF de Linares.



La reposición con equipamiento de la emblemática Escuela Uno Isabel Riquelme.



Alcalde Rentería encabezó ceremonia de premiación de los escolares de la comuna que participaron en los Juegos Deportivos Escolares 2015.



Alcalde Rentería instauró Plan Ecológico Municipal en la Escuela Especial "Las Violetas".



Jardines VTF y establecimientos educacionales participaron en masivo de Cueva Infantil.



Municipalidad reconoció la labor de docentes, asistentes de la educación y administrativos dentro del marco del "Día del Profesor".



Municipalidad recibió su segunda Clínica Dental Móvil como parte del Programa de Mejoramiento del Acceso a la Atención Odontológica.

SALUD PRIMARIA

La salud es una necesidad y un derecho prioritario de la comunidad, para ello la Municipalidad de Linares, a través de su Departamento Comunal de Salud (DECOSAL), con el respaldo del Ministerio de Salud, ha realizado importantes esfuerzos para reducir las listas de espera, implementando para ello, servicios pioneros en la provincia, como la aper-

tura el año 2012, de la Unidad Oftalmológica de Atención Primaria (UAPO), que desde su creación ha favorecido a más de 10 mil usuarios. Asimismo, otro hito en salud lo constituye el funcionamiento, desde el año 2009, de la Clínica Dental Móvil, la cual ha favorecido este último año a 5 mil 844 pacientes; a este programa se suma la llegada el año pasado, del Carro Móvil

Odontológico, enfocado principalmente en altas de jóvenes de cuarto medio y otros programas asociados a convenios. Otro avance importante en el ámbito de la salud primaria ha sido la adquisición desde el año 2009 a la fecha, de 11 vehículos, los cuales han permitido hacer más eficiente la atención, acercando la salud a las personas. En este aspecto cobra importancia las atenciones

domiciliarias, a través del Programa "Salud a Domicilio", mediante un equipo multidisciplinario de atención. Un hecho destacable, que aconteció el 2010, fue la llegada de contenedores provenientes desde Kobe Japón, con más de 220 camas clínicas, los cuales han sido una valiosa ayuda para aquellos pacientes postrados que atiende nuestro servicio, y que fueron un

importante apoyo para los hospitales de Cauquenes y Parral, ante la situación de emergencia que vivieron durante el terremoto del 2010. Pero sin duda, que una de las áreas más significativas es la inversión en infraestructura y equipamiento, prueba de ello, fue la inauguración el año 2010 de las modernas postas rurales de Vega de Salas y Palmilla, por una inversión

conjunta de 205 millones de pesos. A estas obras se agrega la reciente terminación del imponente Centro de Salud Familiar Luis Navarrete Carvacho, inmueble que consta de 2.300 metros cuadrados de infraestructura, con una inversión de 3 mil 400 millones de pesos y que espera ser inaugurado prontamente. En este mismo ámbito, también destaca con una inversión de 639 millones de



Clínica Móvil de Fundación Arturo López Pérez realizó mamografías gratuitas a mujeres en listas de espera del Cesfam Oscar Bonilla.



Como todos los años, la Municipalidad se sumó a la Campaña de Vacunación contra la Influenza.



Departamento Comunal de Salud realizó la entrega de la primera silla neurológica para pacientes postrados de la comuna.



SALUD 3: Autoridades comunales presentan nueva ambulancia entregada por el Gobierno Regional del Maule.



SALUD 4: El Departamento Comunal de Salud potencia la atención de otorrino para los pacientes menores de 65 años.



DECOSAL destacó la inversión de recursos propios en la adquisición de equipamiento, mobiliario, instrumentos y un nuevo vehículo.



Bajo inversión propia DECOSAL adquirió un nuevo ecógrafo de alta resolutivead.



La construcción del nuevo edificio del Departamento Comunal de Salud.



Autoridades visitan edificio del nuevo CESFAM Luis Navarrete Carvacho.



Autoridades comunales se reunieron con ministra de Salud para abordar déficit percápita.



Reposición de las postas rurales de salud de Vega de Salas.

pesos, la reposición del moderno edificio del Departamento Comunal de Salud (DECOSAL), tras el colapso que sufrió en 2010. A este progreso, se suma la ejecución del SAPU de Alta Resolución (SAR), ubicado a un costado del Cefsam San Juan de Dios, por un costo de 862 millones de pesos, que permitirá

brindar una atención de urgencia más integral y resolutivea. Otro avance sobresaliente es la edificación el año 2013, del Microcentro de Salud Yervas Buenas, proyecto que contó con el respaldo de la Embajada de Japón y cuya infraestructura y equipamiento tuvo una inversión de 138 millones

de pesos. El mismo año, en el sector de la población José María Bari, se concretó la compra de 5 mil metros cuadrados de terreno para la futura construcción del nuevo Cefsam Óscar Bonilla, el cual beneficiará a más de treinta mil usuarios. A estos avances se suman otros, como la adquisición de la Cámara

Retinal no Midriática que permite realizar exámenes gratuitos de fondo de ojo a pacientes diabéticos e hipertensos; al mismo tiempo, durante este período se implementó un novedoso Sistema de Salud a Distancia, conocido como "Telemedicina", el cual ha permitido la realización de 1.800 electrocardio-

gramas; otro instrumento valioso que llegó recientemente es un moderno ecógrafo digital que se utiliza en los estudios cardiovasculares, y en las mujeres embarazadas para el diagnóstico oportuno de la preclamsia y anemia fetal. Asimismo, se agrega la ejecución de una serie de programas tales

como: Convenio de Gastroenterología; de Otorrinolaringología; Radiografía de pelvis y Cirugía menor, los cuales están destinados a mejorar la resolutivead de la atención, potenciando la accesibilidad y pertinencia de diagnóstico en atenciones de especialidad de la población más vulnerable.



Centro Comunitario Familiar Yervas Buenas contó con el financiamiento de la Embajada de Japón y el municipio local.



Autoridades instalan primera piedra del nuevo Servicio de Atención Primaria de Urgencia de Alta Resolución, SAR.

GESTIÓN MUNICIPAL

La Municipalidad de Linares es el servicio público más influyente en el desarrollo económico, social, productivo y cultural de la comuna. Su trabajo se sustenta en pilares estratégicos tales como: calidad de vida, base productiva, análisis institucional, ordenamiento territorial y medio ambiente; sobre esa base, durante estos ocho años de gestión edilicia los ingresos financieros efectivos generales del municipio, incluidos los departamentos de Salud y Educación, alcanzaron la relevante suma de 296 millones de dólares, lo que traducido en moneda nacional alcanza los 192 mil millones de pesos, los que fueron distribuidos en servicios comunitarios, transferencias, programas, estudios, adquisiciones, proyectos e iniciativas.

Sin duda que en el ámbito de la inversión pública son muchas las iniciativas que podemos destacar. En el transcurso de estos ocho años de gestión se concretaron un total de 870 proyectos.



Circunvalación norte "Fermin Rolando Rentería Medina" por una inversión de 8 mil 700 millones de pesos.



Ejecución de 50 proyectos PMU por una inversión que alcanzó los mil 167 millones de pesos.



Construcción del puente en la localidad de Los Maitenes.



La pavimentación asfáltica del camino al embalse Ancoa.



Remodelación, con equipamiento, del Teatro Municipal.



Obras del Plan Maestro de Aguas Lluvias primera etapa Colector Cuéllar por 5 mil millones de pesos.



Municipalidad y Vialidad firman convenios para la pavimentación asfáltica ruta L-292 cruce Maitenes-Palmilla y la vía L-451 Huapi-Las Quintas.



Inauguración nuevo cuartel de La 1ª Compañía del Cuerpo de Bomberos en avenida Chornillos.



El inicio de la construcción del nuevo edificio de la Policía de Investigaciones.



Instalación de tubos de desagüe de aguas lluvias, calle María Auxiliadora.



Obras de construcción del nuevo acceso y hermoseamiento del Estadio de Linares



La construcción de garitas peatonales en diversos sectores urbanos y rurales.



Construcción del flamante gimnasio Nasim Nome por una inversión de mil 167 millones de pesos.



El mejoramiento y perfilado de 111 caminos vecinales, equivalente a 200 kilómetros de ruta en diversos sectores rurales de la comuna.



Linares cuenta con nuevos camiones encargados de la recolección de residuos domiciliarios.



Limpieza periódica de canales y alcantarillas.



Ejecución de una serie de proyectos de Agua Potable Rural en diversas localidades de Linares.



OBRAS 19: La pavimentación con veredas del sector Camino Real por un monto 531 millones de pesos.



Limpieza de fosas sépticas, servicio gratuito que entrega el municipio que ha favorecido a más de 3 mil familias.



El inicio de la pavimentación de 7 kilómetros de la ruta L-45 Llepo - El Peñasco.



Mejoramiento del parque Alonso de Ercilla por 245 millones de pesos.



La construcción del complejo recreacional de la villa Nemesio Antúnez con una inversión de 250 millones de pesos.



La pavimentación de media calzada de la avenida Luis Carrera en diversos tramos.



Agricultores PRODESAL participan en proyecto "Agricultura Sustentable en el Cajón del río Achibueno".



Subsecretario de Prevención del Delito, Antonio Frey, junto al Alcalde Rolando Rentería inauguraron proyecto de alarmas comunitarias población Santa María.



Alcalde anuncia construcción de sede social para la Junta de Vecinos de Los Aromos.



Alcalde Rentería entregó ayuda a familia de trillizos.



Oficina Agrícola Municipal y CONAF entregaron 25 mil plantas en el marco del Programa de Plantación Subsidiaria Participativa.

DESARROLLO SOCIAL

La pobreza y la vulnerabilidad social, es un ámbito que requiere especial atención y en este aspecto el municipio local desarrolló múltiples iniciativas, las cuales se vieron sustentadas en las áreas habitacional, de subsistencia, salud y servicios funerarios para los cuales durante estos ocho años se destinaron más de 600 millones de

pesos, favoreciendo a 7 mil 500 familias. Por su parte, el Departamento de Desarrollo Vecinal, a través de sus 138 organizaciones territoriales y 930 funcionales, enfocó su quehacer en fomentar y apoyar el diseño, ejecución y seguimiento de múltiples eventos, la asistencia técnica y capacitación en diversas temáticas; la realización del Fondo

de Desarrollo Vecinal (FONDEVE), que durante estos ocho años ha favorecido a un total 125 juntas de vecinos urbanas y rurales, por una inversión superior a los 150 millones de pesos. A ello se suma la entrega de 73 mil juguetes a Comités de Navidad y Jardines Infantiles, con un costo de 142 millones de pesos. También en el aspecto vecinal,

sobresale este último año, la entrega de contenedores de basura a más de mil familias de la comuna. Los adultos mayores tampoco se quedaron atrás y durante estos años, efectuaron diversas actividades sociales, recreativas y de capacitación resaltando el aniversario de la Unión Comunal "Más Vida para tus Años", mateadas,

juegos de salón, talleres, tardes recreativas y celebraciones. Un aspecto importante es la ejecución del Programa Recorriendo Chile, el cual permitió que cerca de 1500 adultos mayores conocieran diversos rincones y ciudades turísticas del país. Al mismo tiempo, se dio inicio a la décima versión del Programa Vínculos - SENAMA, el cual, a lo

largo de estos años, ha proporcionado atención integral a cerca de 500 adultos mayores de 65 años en condiciones de vulnerabilidad. En lo que respecta a la Oficina Municipal de Intermediación Laboral (OMIL), ha realizado una serie de talleres de apresto laboral, capacitando a más de 1500 personas en diversos rubros y especialidades,



La asistencia y ayuda social en caso de emergencias ha sido un aporte a los vecinos damnificados de Linares.



Más de 250 familias vulnerables recibieron una caja de mercadería como aporte para las fiestas de fin de año.



96 agricultores recibieron Fondo de Apoyo Inicial (FA) de INDAP gestionada por programa PRODESAL de la Municipalidad.



Los vecinos de la Villa Alborada recibieron comodato de terreno disponible para el trabajo de su organización territorial.



FONDEVE 2015 entregó seis contenedores de basura de capacidad útil de 1100 litros a la Junta de Vecinos de Puente Sifón.



Mujeres de Linares se certificaron en curso de emprendimiento dentro del Programa Jefas de Hogar.



400 dirigentes vecinales disfrutaron de la celebración del "Día del Dirigente" que les brindó la Municipalidad.



Autoridades saludan a nueva directiva de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Linares periodo 2015 - 2018.

además diversas empresas locales realizaron solicitud de contratación de personal a través de la OMIL, logrando colocar en puestos de trabajo a 7 mil 800 personas que estaban cesantes. El Desarrollo Económico Local, estuvo marcado a través del impulso del turismo, la capacitación y el empleo, el desarrollo productivo y el apoyo local en comunidades rurales pobres a través del programa PRODESAL. En estos ámbitos, más de mil emprendedores recibieron recursos, capacitación y asesoría por parte del municipio y de servicios tales como: FOSIS, SERCOTEC, SERNATUR, entre otros destinados al desarrollo de la microempresa local. Al mismo tiempo, se realizaron varias ferias artesanales a fin de brindar un espacio de comercialización a productores, microempresarios y artesanos locales. En el ámbito del desarrollo y asistencia rural, la Oficina Agrícola a través, de los módulos PRODESAL 1, 2, 3 y 4, atendió las necesidades de 414 agricultores pertenecientes a 28 secto-

res rurales de la comuna, consultando para ello diversas acciones desinadas a mejorar las condiciones de vida y productividad de las familias campesinas. El Programa Trabajadoras y Jefas de Hogar es una iniciativa gubernamental que desplegó una serie de acciones de apoyo a la inserción laboral y de mejoramiento de las condiciones de trabajo, para lo cual mediante convenio con el SERNAM, favoreció a 900 mujeres de la comuna con una inversión social de 241 millones de pesos. La Seguridad Ciudadana, es otra responsabilidad del municipio, la cual mediante el respaldo de la Subsecretaría de Prevención del Delito llevó a cabo el Programa Barrio Residencial en Paz, el que ha desarrollado una serie de mesas técnico barriales y la recuperación de espacios; a ello se suma, la implementación de programas de fortalecimiento comunitario y justicia local, la instalación de 2.413 kits de alarmas comunitarias en diversos sectores de la comuna, favoreciendo



21 familias de Montecillos recibieron estanques para almacenar agua potable a través de proyecto FONDEVE.



Localidad de Vara Gruesa realizó su "Primera Expo Rural" con el objeto de fortalecer la identidad del sector.



Mediante un comodato el Alcalde Rentería realizó entrega de contenedores de basura para el manejo de residuos domiciliario.



Vecinos de villa Arturo Alessandri inauguraron la sede social para el uso de sus diversas organizaciones.

con ello directamente a más 10 mil personas. Otro aspecto importante durante este período lo constituyó el Programa Seguridades y Oportunidades, ex Programa Puente Chile Solidario, el cual brindó apoyo a un total de 1.570 familias que viven en condiciones de extrema pobreza. La Oficina de Derechos de la Infancia y Adolescencia (OPD), programa mediante convenio Municipio - SENAME, está orientada a crear e incentivar una cultura de reconocimiento y respeto en la protección y el ejercicio de los derechos de la infancia y la adolescencia.

ARTE Y CULTURA

Contribuir al desarrollo artístico y cultural de la comuna, como así también proyectar y apoyar el trabajo de los creadores locales, es una labor que lleva a cabo el Instituto Cultural "Margot Loyola Palacios", que durante estos años ha realizado una diversidad de talleres de formación artística en guitarra, pintura, dibujo, cueca, música teatro y danza, entre otras disciplinas, trabajo que se ha visto potenciado a través de la realización durante la temporada estival de los afamados "Viernes Culturales".

A esta acción se suma, una diversidad de exposiciones pictóricas, tertulias poéticas, conciertos, presentaciones teatrales, cine, música, folclor y recitales que han sido del gusto y el deleite de la comunidad linarensa. Un aspecto cultural relevante es el funcionamiento y presentación permanente de la Orquesta Infantil - Juvenil de la Municipalidad de Linares, la que ha contribuido a generar un verdadero semillero de nobeles músicos, que hoy continúan perfeccionando y cultivando su talento y conocimiento en universidades y otras orquestas a nivel regional y nacional. Pero sin duda que uno de los eventos que sigue concitando la expectación de la comunidad, es la presentación del Festival Linares Canta en Verano, evento artístico musical que recorrió diversos sectores rurales, culminando con un gran espectáculo, lleno de color y alegría en el Estadio Fiscal, el cual, congregó a cerca de 8 mil espectadores, que disfrutaron de las canciones de connotados artistas nacionales y de los mejores exponentes del medio local, quienes se consagraron al adjudicarse el símbolo del certamen.



Alcalde Rentería rindió homenaje en los funerales de la Hija Ilustre de la comuna, Margot Loyola Palacios.



Teatro Municipal recibió el montaje de danza Cabaret Mystique escenificada por Catedral Colectivo Arte.



Alcalde de Linares felicita a los Campeones Comunales de Cueca Escolar 2015.



Cerca de 7 mil espectadores congregó la presentación del Grupo Acrobático y Ecuestre Cuadro Verde de Carabineros de Chile.



Biblioteca Municipal realizó actividad de extensión cultural a cargo del cuentacuentos Carlos Acevedo.



Coro Polifónico de Linares Jesús González Campón, realizó Encuentro Coral Internacional con apoyo de la Municipalidad.



Con la participación de connotados músicos internacionales se desarrolló en Linares la X versión del Festival EntreCuerdas.

Espectacular "Tatoo de Bandas Militares" en honor al nuevo aniversario de la Independencia de Chile y las Glorias del Ejército.



Linares brindó multitudinario homenaje de "Pañuelos al viento para Margot".



Masiva participación de linarenses en la XVIII corrida Glorias del Ejército de Chile.



Entrega de equipamiento futbolístico al Club Deportivo San Antonio Lamas aporte que bordea los 650 mil pesos.



Comité Olímpico de Chile (COCh) entregó respaldo para el desarrollo del Complejo Atlético de Linares.



Subvención Municipal permitió al tenista Carlos "Caco" Muñoz participar en diversos torneos del ITF Wheelchair Tennis Rankings.



Linarenses reciben indumentaria deportiva para competir en los Juegos Nacionales Adultos.

DEPORTES

El fomento de la actividad física y la recreación, es otra tarea que impulsa el Municipio, a través de la creación, el año 2010, del Departamento de Deportes y Recreación, el cual con el valioso apoyo del Instituto Nacional de Deportes (IND) ha desarrollado una serie de acciones, talleres y eventos deportivos masivos para grandes y chicos, entre los cuales sobresalen: fútbol, tenis de mesa, básquetbol, aeróbica, baile entretenido, gimnasia, natación y ciclismo, entre muchas otras competencias y disciplinas tendientes a promover una cultura saludable y de sana convivencia.



Linares suscribe convenio con el IND para la realización de los Juegos Binacionales de Integración Andina Cristo Redentor 2016.



Estadio Municipal de Linares albergó la 36° versión Torneo de Atletismo Copa Rotary Club.



Autoridades distinguen a deportistas linarenses destacados del 2015.



Linares fue sede de la 10° versión de la Vuelta Ciclista Maule Sur 2015.



Distinción a jóvenes deportistas linarenses que obtuvieron grandes logros a nivel nacional e internacional.



Linares fue sede oficial en Chile del Seminario Internacional y Exhibición Abierta de la Escuela Miyazato Karate Do.

Un pilar fundamental para el desarrollo económico de la comuna, fue la apertura el año 2012 de la Oficina Comunal de Turismo ubicada a un costado del Edificio Consistorial frente a la Plaza de Armas, con una afluencia de visitantes durante la temporada estival que este último año ascendió a 2.760 visitas, entre turistas nacionales y extranjeros.

La precordillera de Linares es sin duda uno de los puntos de mayor atractivo para los turistas con un porcentaje de visitantes que alcanzó a las 15 mil personas, según los registros del control aduanero en Pejerrey.

Entre las principales actividades realizadas durante estos cuatro años de funcionamiento destacan: campañas ecológica en diversos campings y sectores precordilleranos, el Concurso de Cuentos Historias Vivas, la Celebración de la Fiesta del Vino Navega'o, la Primera Fiesta del Mote con Huesillos, la entrega de contenedores de basura en campings y balnearios de los cajones precordilleranos del Ancoa y Achibueno, la Expo Turismo en Plaza de Armas la cual contó con expositores de toda la región, y el XXII Congreso Nacional e Internacional Municipios y Ciudades Turísticas.

A ello se suma la prestación de asesoría técnica para la postulación de proyectos de emprendimiento turístico y de recursos, el cual ha favorecido durante este período a más de 100 microempresarios de la comuna, con una inversión de 204 millones de pesos.

Un aspecto relevante lo constituye el inicio del estudio Plan Maestro de Desarrollo Turístico (PLA-DETUR) para el Maule Sur, donde Linares participa junto a otras ocho comunas, con ello se espera establecer un diagnóstico y estrategias para un óptimo desarrollo del rubro en toda la provincia.



"Primera Fiesta del Mote con Huesillos Eliana Barros" se realizó en la Alameda Valentín Letelier.



En el Peñasco se revive la tradicional "Fiesta de la Cruz de Mayo".



Linares se presentó en la "1ª Feria Nacional de Turismo Municipal" que se desarrolla en Santiago.

TURISMO



La Escuela de Pejerrey fue el escenario de la "5ta versión de la Fiesta Nacional del Criancero" en Linares.



Linares se hizo presente en la VII Fiesta Patrimonial de la Vendimia 2016 "Viñas de Ñuble por una Región".



Productores de Palmilla se lucieron en la 3ra versión de la AJIEX-PO Gourmet.



La Fiesta del Vino Navega'o se ha instalado como una tradición de la temporada invernal en Linares.



Muestra Gastronómica rescató lo mejor de las tradiciones de nuestra tierra.



Con más de 140 participantes Linares fue la sede del "XXII Congreso Nacional e Internacional de Municipios y Ciudades Turísticas 2016".

PROYECTOS PENDIENTES

A sí hemos llegado al final de un período no exento de problemas y azares, pero con la satisfacción y el entusiasmo de haber hecho nuestros mejores esfuerzos, para seguir impulsando una serie de iniciativas y sueños de una comuna que hoy escribe 222 años de historia.

La tarea es ardua y el futuro trae consigo nuevos desafíos, aún queda pendiente un nuevo y moderno Edificio Consistorial, cuyo diseño se encuentra aprobado sin observación y a la espera de la asignación de recursos por parte de las autoridades regionales. De igual forma, el proyecto Aeródromo San Antonio, el cual está siendo evaluado por la Dirección de Planificación del Gobierno Regional. Además, el proyecto de construcción de un moderno Estadio Atlético, cuyo diseño se encuentra terminado a la espera de la asignación de recursos para su materialización. La concreción del Cesfam Óscar Bonilla, iniciativa que está en etapa de diseño en el Servicio de Salud del Maule. Por otro lado está la adquisición de los terrenos para la prolongación y mejoramiento del Dren Yungay; a ello se suma que durante el segundo semestre de este año, se llame a licitación las obras de mejoramiento del eje Maipú, Carmen y Januario Espinoza; como así también, deberá iniciarse el proceso de expropiación del proyecto de mejoramiento



Autoridades de Linares gestionan la compra de terreno del Dren Yungay ante ECONSSA.

de la emblemática avenida Presidente Ibáñez; y la ejecución de una serie de proyectos de Agua Potable Rural, que benefician a los sectores de Vara Gruesa, Las Hornillas, Las Toscas, Unión San Víctor Álamos, Llepo - Peñasco, Roblería - Chupallar, Vega de Salas, entre otros, iniciativas que en su conjunto representan una inversión pública que alcanza los 45 mil millones de pesos.

A esta millonaria gestión, se suma el inicio de los estudios de prefactibilidad del mejoramiento de calle Manuel Rodríguez y calle El Bosque; y el mejoramiento de la conexión sector Salida Huapi, proyectos financiados por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo, los cuales está llevando a cabo una consultora por un costo cercano a los 220 millones de pesos.

Pero no todo es inversión pública, también los privados realizan un va-



Imagen proyectada del nuevo Cesfam Óscar Bonilla que beneficiará a más de treinta mil usuarios.



Autoridades comunales esperan el mejoramiento definitivo del Aeródromo San Antonio.



Proyecto de mejoramiento de la emblemática avenida Presidente Ibáñez le cambiará el rostro al sector.

lioso aporte al desarrollo de la comuna, tal es el caso de la pronta inauguración del primer hotel 5 estrellas de la región, de propiedad del empresario Roberto Parada, cuya inversión asciende a los 4 millones de dólares; y la construcción de un nuevo conjunto habitacional de 180 viviendas del empresario Juan Salman Sajuria, cuya inversión estimada asciende a los 5 mil millones de pesos, iniciativas que sin duda contribuirán al progreso social, económico y turístico de la comuna.

El trabajo y la gestión no cesan, culmina un ciclo, pero no la responsabilidad de seguir haciendo

ciudad; mientras haya una comunidad organizada, participativa y con ganas de avanzar, siempre habrá un municipio proactivo, cercano y comprometido con las múltiples demandas e inquietudes de su gente. Este ha sido nuestro caminar de ocho años, así hemos crecido, junto a la suma de las pequeñas y grandes voluntades, de todos y cada uno de sus habitantes que desean y anhelan una nueva ciudad, junto a estos hechos, marcamos el camino hacia el desarrollo, con el entusiasmo y el empuje del mundo municipal y de los hijos de esta noble Tierra Encantadora.



Proyecto de nuevo y moderno Edificio Consistorial aglutinará a todos los servicios municipales en un sólo lugar.



Empresario Juan Salman da a conocer nuevo conjunto habitacional de 180 viviendas ubicado en el sector poniente de Linares.



Hotel Parada tiene una inversión de 4 millones de dólares y entregará trabajo a más de 100 personas.



Masiva Fiesta de la Navidad en Estadio Fiscal de Linares.



Mujeres de Linares festejaron con show de Luis Jara.



Diversos sectores de la comuna disfrutaron del "Festival Linares Canta en Verano"



Con atractivo show pirotécnico Linares da la bienvenida al Nuevo Año.

EVENTOS MASIVOS



Celebración Día del Padre con la presentación de Marlen Olivari.

La comunidad linarense ha podido disfrutar, durante estos ocho años, de una serie de eventos masivos artísticos y culturales, de esparcimiento y sana entretención para grandes y chicos, entre ellos destacan la presentación de connotados artistas nacionales, comediantes y músicos, quienes han sido marco de referencia para las distintas celebraciones y conmemoraciones que ha entregado la Municipalidad. Las actividades varían desde el Día de la Madre, Día del Niño, Día del Padre, Festival de Linares, Día del Dirigente, Fiesta de Navidad y Fiesta de Año Nuevo, celebración especial que se ha engalanado con el lanzamiento de los fuegos artificiales en dos puntos de la comuna, emocionando y alegrando el comienzo de un nuevo ciclo.



Con jornada circense niños celebran su día.



Linares se llenó de ritmo con la actuación de Jordan una de las principales figuras de la movida tropical chilena.



Cantante "DJ Méndez" otro de los invitados estelares que se presentó en Linares.



Masivo concierto del dúo nacional "Los Vásquez" en el Día de la Madre.